

Ortopedia

OR-01. La evolución de la Ortopedia en la Oficina de Farmacia Andaluza

Sara Yanguas Maroto
Rafael Spínola Valdés

Colegio Oficial de Farmacéuticos de Granada

Introducción

Tras la repercusión sobre la sentencia del Decreto 132/2006 (BOJA), mediante la cual se permite a los farmacéuticos que hayan realizado el curso de experto en ortopedia, ejercer como garantes en los gabinetes de dispensación de ortopedia técnica, el concepto de farmacéutico se amplía desde esta vía.

Objetivo

Conseguir que la ortopedia sea una parte importante en la Oficina de Farmacia; visto la necesidad demandada por el paciente, provocada por el envejecimiento poblacional.

Material y métodos

Aumento de actividades formativas específicas de ortopedia, entre las que se destacan:

- Curso de “Experto propio en Ortopedia” de la Universidad de Granada. (Lleva 15 ediciones) Permite ejercer la ortopedia técnica no sólo como complemento a la Oficina de Farmacia, sino como establecimiento sanitario independiente.
- Máster ON Line de Productos Sanitarios (Realizándose la 2ª edición)
- 1ª Jornada Andaluza de Atención de Farmacéutica en Ortopedia. Realizada en Granada durante los días 11 y 12 de mayo. Donde se actualizaron los conocimientos del Farmacéuticos de Oficina de Farmacia en productos sanitarios de ortopedia de uso habitual y facilitando la participación del farmacéuticos en la mejora de calidad de vida del paciente.

Resultado y conclusión

A raíz de estas acciones formativas, se ha detectado un aumento tanto en la implantación de ortopedia en las Oficinas de Farmacia, como de gabinetes de ortopedia cuyo garante son farmacéuticos, y por otro lado el aumento de farmacias trabajando con secciones de ortopedia de bazar en Andalucía. Todo ello impulsado desde la Vocalía de Ortopedia del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Granada

Poster ortopedia A3.pdf

OR-02. EDUCACIÓN AL PACIENTE CON INCONTINENCIA DESDE LA OFICINA DE FARMACIA

Iglesias Núñez, A.L.; Navarro Ortiz, S; Mijimolle Cuadrado, N.; Mijimolle Cuadrado, C. (Vocal de Ortopedia)

Grupo de Trabajo en Atención Farmacéutica del COFM

Introducción.

La incontinencia ya sea urinaria o fecal puede ser debida tanto a alteraciones del tracto urinario, como a problemas cerebrales, demencia, distintos tipos de cáncer... etc. Aunque la incontinencia no amenaza la vida, la incomodidad, humillación y vergüenza que esta situación implica, provoca una disminución de la calidad de vida del paciente que la padece.

Objetivos.

- Identificar, entre los pacientes que acuden a nuestra oficina de farmacia, a aquellos que sufren algún tipo de incontinencia
- Asesorar sobre el uso correcto de los efectos y accesorios utilizados en cada caso
- Educar a los pacientes en actuaciones higiénico-sanitarias

Material y Métodos.

Se realizó un estudio observacional en cuatro farmacias de la Comunidad de Madrid durante los meses de Enero a Junio de 2012, en el que, de forma voluntaria, participaron 66 pacientes con algún tipo de incontinencia.

Se diseñó una encuesta dónde, se recogía información sobre sexo, rango de edad, tipos de efectos y accesorios utilizados, idoneidad de los mismos, medicamentos utilizados, infecciones derivadas...etc

Resultados.

- De los 66 pacientes encuestados el 68% fueron mujeres y con rango de edad entre los 75 80 años en un 50% de los casos registrados.
- Un 15% de los pacientes utiliza productos para colostomía o urostomía debido a la elevada incidencia de cáncer de colon, próstata o vejiga en éste tipo de pacientes.
- Más del 50% de los pacientes presentan irritaciones por roce o dermatitis del pañal, y un 13,5% presentan infecciones de orina de forma repetitiva.
- Se observa un elevado uso de diuréticos e hipnóticos debido a problemas de hipertensión o dificultad para dormir relacionado en la mayoría de los casos con la edad. Estos tratamientos empeoran la incontinencia, lo que conlleva mayor gasto sanitario y mayor número de infecciones.

Conclusiones.

La atención farmacéutica adecuada nos ha permitido identificar un elevado número de pacientes que sufren de incontinencia urinaria. Una correcta identificación y formación del producto sanitario que se ajusta a las necesidades del paciente evita irritaciones e infecciones de repetición, mejorando la calidad de vida del paciente.